

桜つ子だより



みんなでつくる桜谷小学校 わくわくプロジェクト 校長 荒瀬 誠

雪が降る日が続き、登下校においてたくさんの方に除雪や見守りでお世話になっています。おかげさまで、子供たちは安全に登校することができています。本当にありがとうございます。

まとめと次年度への準備を進める学期ということで、「みんなでつくる桜谷小学校 わくわくプロジェクト」を始めました。まず、子供たち一人一人が「こんな学校にしたい」という願いをもち、そのためにどんなことに取り組めばよいかを考えます。学級での話し合いを経て、代表委員会で話し合い、実現可能な願いや取組を形にしていくプロジェクトです。



【雪の中でも子供たちは元気です】

これまでの学校は、大人がいろいろな決まりごとをつくって仕組みを整え、子供たちはその枠内で過ごすことが一般的だったのではないかと思います。もちろん、大人は子供たちのことを第一に考えているのですが、このような形では、子供たちが本当に「主体的」になることは、難しいのではないかと考えます。着任から本校の子供たちの様子を見ていて、この子供たちであれば、自分たちでよりよい学校を創造していく力をもっているのではないかという思いに至りました。これまで、主に学習において「主体的」な姿を目指してきましたが、その範囲を学校生活全般に広げることで、より子供たちが自分らしさを発揮できるのではないかと考えています。今年度は、対話を大切にしようと心がけてきましたが、子供たちとの対話の機会もしっかりともち、わくわくする学校を目指していきます。

学習においても、「自己調整学習」と呼ばれる、子供たちが、誰と学ぶか、何を使って学ぶか、どこまで進めるか等自分で考えて、学習を進める授業に挑戦しています。先進校の取組を参考にしながら、本校の子供たちにぴったりと合う方法を模索中です。また、先日は、「ファミリースタディータイム」と名付けた縦割り班で一緒に学習する時間を設定しました。異学年の仲間と真剣に学習に取り組む子供たちの様子から、新たな取組への手応えを感じています。



【ファミリースタディータイムの様子】

雪の降る中、春への準備をこのように一歩一歩進めています。子供たちの活躍が日々、楽しみです。



2月の行事予定

- 2日（月）交通安全指導
 3日（火）1～3年お話会
 4日（水）委員会
 5日（木）教育相談週間（～27日）
 　スクールカウンセラー来校 13:00～16:00
 　代表委員会
 6日（金）西部中学校新入生説明会
 　※6年13:00 下校
 　ノーメディアデー
 7日（土）学習参観、親学び講座
 　※全校 12:00 下校
 　P T A 卒業お祝いイベント 17:00～
 9日（月）振替休業日
 10日（火）笑顔輝く特技発表会
 11日（水）■建国記念の日
 12日（木）なかよしタイム
 13日（金）学校運営協議会
 　教室ワックスがけ
 16日（月）スクールカウンセラー来校 13:00～16:00
 17日（火）4～6年お話会
 　感謝の集い 8:45～9:30
 19日（木）校内縄跳び大会
 20日（金）避難訓練（休憩中）
 23日（月）■天皇誕生日
 24日（火）1～3年お話会
 25日（水）来入児と1年生の交流集会
 26日（木）スクールカウンセラー来校 13:00～16:00
 　なかよしタイム

3月の主な行事予定

- 2日（月）集金口座振替日
 　交通安全指導
 　児童会引き継ぎ式
 　スクールカウンセラー来校 13:00～
 　卒業を祝う週間（～6日）
 　家庭学習週間（～6日）
 　ノーメディアデー
 5日（木）町別児童会
 　スクールカウンセラー来校 13:00～
 6日（金）卒業を祝う集会
 　教育振興会役員会 18:30～
 12日（木）スクールカウンセラー来校 13:00～
 13日（金）避難訓練（振り返り）
 15日（日）P T A 資源回収
 16日（月）6年修了式
 　卒業式前日準備
 　※1～4、6年 13:50 下校
 　5年 15:10 下校
 17日（火）卒業式
 　※1～4、6年 11:35 下校
 　5年 11:55 下校
 18日（水）交通安全指導（新登校班）
 20日（木）■春分の日
 23日（月）給食最終日
 24日（火）修了式
 27日（金）離任式（予定）



卒業を祝う週間 在校生会議

5年生が1～4年生に呼びかけ、「卒業を祝う週間の目当てを決めよう」という議題で、学級会と在校生会議を行いました。1～5年生の児童が一堂に会し、3つの目当ての案からよいと思うものを、理由を明らかにして話し合いました。

「歴史的最高学年」を合言葉に、よりよい学校生活をつくろう、150周年記念事業を成功させようと努力した6年生。在校生は6年生への感謝と、門出に向けた応援の気持ちを強くしました。

話し合いの結果、目当ては「みんなでつくろう 世界に一つの最高の思い出」になりました。みんなの想いが6年生に伝わるよう、行動に移します。



いのちの授業 2年生

たんぽぽ助産院の院長 野澤先生を講師にお招きし、「いのちの授業」をしていただきました。お母さんのおなかの中で育つ赤ちゃんや赤ちゃんの誕生の様子を、人形や動画、紙芝居等で分かりやすく教えていただきました。

【子供たちの感想より】

- ・わたしのへそとお母さんがつながって、お母さんが一生懸命にがんばって生まれたのだな。どれだけ痛かったのかお母さんに聞いてみたいと思いました。
- ・赤ちゃんが生まれる確率はとても低いことを知りました。命をもっと大事にしたいです。

